



1. *Zweckrationalitat* (rasionalitas instrumental), yaitu tindakan yang dilakukan dengan mempertimbangkan tujuan dan alat yang digunakan untuk mencapai tujuan. Sebuah tindakan yang mencerminkan efektivitas dan efisiensi. Dari penelitian yang dilakukan mahasiswa Fakultas Ushuluddin dan Filsafat terhadap gaya berbusana yang sesuai dengan tipe ini yaitu mahasiswa yang benar-benar mempertimbangkan tujuan dan pakaian dalam berbusana. Misalnya mahasiswa tersebut mengetahui akan pentingnya menutup aurat agar tidak mengundang hasrat maupun kejahatan dari lawan jenis, sehingga ia memakai pakaian yang sesuai dengan syari'at islam yaitu memakai pakaian yang bisa menutupi seluruh auratnya dan tidak kelihatan postur tubuhnya. Seperti gambar di bawah ini:



Selain itu ada mahasiswa yang bertujuan mengikuti *trend* busana terkini agar terlihat keren di mata lawan jenis dan tidak dianggap sebagai mahasiswa yang ketinggalan zaman atau kuno, sehingga mahasiswa berusaha untuk memakai busana yang sesuai dengan trend. Seperti gambar di bawah ini:







- ξ. Tindakan efektif, yaitu tindakan yang dilakukan dan didominasi oleh perasaan atau emosi tanpa refleksi intelektual atau perencanaan yang sadar. Gaya busana mahasiswa Fakultas Ushuluddin dan Filsafat yang termasuk dalam tipe ini yaitu mahasiswa yang mengenakan busana karena perasaan atau luapan emosi sesaat yang mengharuskan mahasiswa berbusana tanpa menghiraukan alasan apapun. Misalnya, mahasiswa yang merasa nyaman dengan busana berupa kaos oblong, tanpa menghiraukan busana tersebut baik atau buruk. Dalam hal ini mahasiswa tidak menerima teguran ataupun sanksi akibat memakai busana yang tidak sesuai dengan kode etik, sehingga ia mengabaikan akan adanya kode etik dalam kampus. Seperti gambar di bawah ini:











Mahasiswa Fakultas Ushuluddin dan Filsafat merupakan mahasiswa campuran, yang tidak seluruhnya berasal dari tingkat pendidikan yang berbasis agama, sehingga mereka belum sadar akan mengenakan busana yang sesuai dengan syari'at islam. Mereka masih berpikir bahwa busana merupakan hak asasi setiap manusia, jadi memakai busana apapun merupakan hak setiap orang.

Namun, disini mahasiswa tidak bisa berbuat dengan sebebas-bebasnya karena terikat dengan kode etik mahasiswa yang dibuat oleh UIN Sunan Ampel Surabaya. Sehingga mahasiswa harus menaati kode etik yang telah ditetapkan oleh kampus meskipun dengan terpaksa. Karena pihak kampus pasti sudah mempertimbangkan baik buruknya dalam menetapkan busana yang sesuai dengan kode etik mahasiswa UIN Sunan Ampel Surabaya. Awalnya memang mahasiswa merasa terpaksa dan tertekan dengan mengenakan busana yang sesuai dengan kode etik mahasiswa, namun seiring berjalannya waktu mahasiswa tersebut akan terbiasa mengenakan busana yang sesuai dengan kode etik mahasiswa.



